

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

Suscripción trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 30 números, 1 peseta.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

SUSCRIPCIÓN

A FAVOR

DE LOS QUE LUCHAN CONTRA EL ZARISMO

Suma anterior, 2.762,06 pesetas.

Madrid.—V. Barrio, 0,50.—P. Iglesias, 0,25.—Rovira, 0,25.—Un afiliado, 0,25.—B. Lumbrales, 0,25.—E. Guisado, 0,25.—C. Bernal, 0,25.—M. Guisado, 0,25.—P. Alvarez, 0,50.—C. López, 0,50.—M. Costoya, 0,15.—A. Ramiro, 0,15.—A. Pujalte, 0,15.—M. Charlán, 0,15.—Uno, 0,20.—Total, 4,10.

Vélez-Málaga.—Sociedad de Obreros agrícolas, 2.—Agrupación Socialista, 1.—M. Valle, 0,70.—P. Jiménez, 0,15.—M. Sánchez, 0,25.—M. Valdeiglesias, 0,25.—A. Jiménez, 0,30.—J. Ruiz, 0,05.—Cabello, 0,10.—M. Valle (hijo), 0,20.—J. García, 0,20.—M. Varé, 0,15.—F. Jiménez, 0,25.—Total, 5,60.

Campdevánol.—A. Espel, 0,25.

Almería.—Sociedad de Obreros del puerto, 10.

Pamplona.—R. Yáñez, 0,30.

Glasgow.—A. F. Ribas, 1,62.

Valencia.—Agrupación Socialista, 5.—S. Gascó, 1.—Dr. Chavás, 1.—Villagrasa, 0,25.—Abel, 0,15.—Jarque, 1.—M. Cases, 0,25.—M. Martínez, 0,25.—T. Díaz, 0,10.—M. Salvador, 1,70.—E. Civera, de Villamarchante, 0,50.—A. Salvador, 0,50.—M. Carbonell, 0,40.—J. Ferrer, 0,15.—J. García, 0,25.—J. Termens, 0,25.—A. García, 0,50.—Mateu, 0,25.—Lillo, 0,20.—Marqués, 0,20.—M. Carbonell, 0,20.—S. Marco, 0,20.—G. Soria, 0,60.—Total, 14,90.

Total general, 2.798,83 pesetas.

COMO SE CORREGIRÁN LAS TROPELIAS

A diario recibimos quejas de las tropelías, desafueros y hasta infamias que cometen autoridades de todos órdenes y sus agentes con los trabajadores, pidiéndonos a la vez que reclamemos ante tal ó cual ministro ó que alcen su voz en el Instituto de Reformas Sociales contra aquellos abusos los vocales obreros.

Cómo cumplen estos compañeros dichos encargos, dícelo el número de mociones que constantemente presentan ante aquella Corporación; cómo cumple el Comité Nacional del Partido lo que le piden sus representantes y muchos otros trabajadores, revélanlo las frecuentes visitas que las Comisiones del mismo hacen á los ministros y al jefe del Gobierno.

No hay duda que de todas las reclamaciones formuladas muchas son atendidas; pero también es verdad que muchísimas otras, entre ellas las de carácter más grave, no lo son.

¿Saben nuestros compañeros por qué? Porque nuestros gobernantes, que tienen medios para apreciar cual es la potencia de la fuerza obrera organizada, saben que la presión de ésta no es tan grande que les pueda promover un conflicto si desatienden ciertas reclamaciones. Así se les ve corregir pequeños desmanes de los alcaldes, fechorías de carácter leve de los gobernadores; pero de ahí no suelen pasar. Atienden, no al espíritu de justicia de lo que se reclama, sino al grado de fuerza que representa el movimiento obrero, y con arreglo á dicho grado imponen corrección á los pequeños abusos, no dan más que palabras y palabras para los grandes.

Está por la primera vez que hayamos visto castigar uno solo de los atropellos que con relativa frecuencia cometen con los trabajadores algunos individuos de la Guardia Civil. Hemos reclamado, hemos presentado datos, hemos aducido pruebas; por más que hemos hecho, jamás en este punto se nos ha atendido. La razón de ello está en lo ya dicho: haciéndose cargo los ministros de que la fuerza obrera no es muy grande, y de que por ser desatendidas tales reclamaciones no ha de producirse un conflicto serio, ni se dirigen al director de dicha arma con propósito de que haga algo eficaz, ni llevan el asunto á Consejo de Ministros para que éste llame seriamente la atención de quienes puedan corregir los referidos atropellos.

Con lo expuesto ni queremos decir que no deban denunciársenos las tropelías é ilegalidades que se cometen con las colectividades obreras ó con los trabajadores, ni que las peticiones de los vocales obreros en el Instituto de Reformas Sociales y las del Comité del Partido á los ministros sean estériles; no. Queremos exponer con ello

que á lo que hay que atender sobre todo es á la organización de nuestra clase, al aumento de las fuerzas obreras, porque de este aumento, de la elevación del número de los trabajadores organizados depende el que los representantes políticos de la clase patronal nos tengan más temor y, por lo tanto, más respeto. Que el Partido Socialista duplique ó triplique el número de sus colectividades; que la Unión General disponga de doble ó cuadruple número de Secciones que cuenta hoy, y muchas, muchísimas de las reclamaciones que se desatienden ahora serán atendidas.

Las leyes favorables á los obreros valdrán muy poco interin éstos no dispongan de fuerza potente que garantice el cumplimiento de ellas. Una organización obrera robusta hará que cesen casi todas las alcaldadas, que los gobernadores no erijan en ley su capricho y que los ministros atiendan el 90 por 100 de las demandas que se les hagan sobre extralimitaciones legales.

Hay, pues, que procurar el acrecentamiento de la organización, el aumento de los batallones obreros. Cuando éstos sean muchos no sólo se corregirán con facilidad las tropelías, sino que disminuirán considerablemente.

La semana burguesa.

La huelga de inquilinos de Baracaldo nos ha tenido durante unos días con el alma en un hilo.

Porque verán ustedes. Cansados aquellos vecinos—proletarios por supuesto—de soportar las exigencias de los propietarios de las inmundas casuchas en que se ven obligados á vivir, después de pagarlas muy caras, decidieron abandonar en un día dado sus míseros tugurios con el fin de llamar la atención de quien pudiera poner arreglo en tan lamentable cuestión.

Mas los anarquistas, á fuer de vigilante vanguardia del ejército del desatino, vieron en la proyectada huelga una magnífica ocasión para dar un nuevo golpe á eso de la gran huelga general de donde ha de surgir la emancipación humana.

Pusieron manos á la obra, y comenzaron á predicar la «huelga santa» en todos los lugares donde pudieron, consiguiendo parara gran número de fábricas y talleres.

Pero ¡oh desdicha! Cuando todo marchaba á pedir de boca para los que iban á empezar por una huelga de inquilinos la revolución social, el sentido común se impuso entre aquellos trabajadores, y comprendiendo que eran víctimas de un error, volvieron á sus faenas, dejando desconsolados á los terribles revolucionarios.

¡Ah, pero ellos son tenaces y no cejarán hasta salirse con su empeño! Cosa que sucederá hacia el año 10.000, en que lo tendrán todo bien ensayado.

En esta ocasión, como en todas, el Gobierno ha atendido principalmente á defender los intereses de los propietarios, y al efecto ha mandado á Baracaldo fuerzas del ejército con el propósito de someter á los «rebeldes».

Lo esencial aquí son los intereses de los propietarios.

Las quejas de unas gentes que viven en casas impropias para ser habitadas por seres humanos no merecen la menor consideración de parte de nuestros buenos gobernantes.

Porque es lo que dice *La Epoca* tratando de este asunto: «Si protestas como las de los inquilinos de Baracaldo pudieran prevalecer, ¿dónde iríamos á parar?»

¡Ah, vieja reaccionaria, ya se conoce que no habitas en los cubiles que los proletarios tienen por viviendas!

La misma *Epoca* atribuye al incremento que el Socialismo ha adquirido en Bilbao los recientes sucesos de Baracaldo.

Está enterado el diario conservador. ¡Si precisamente han sido los socialistas quienes han hecho oír la voz de la razón á aquellos trabajadores, consiguiendo que depusieran su descabellada actitud!

Así se escribe la historia.

El Consejo Nacional federalista ha acordado celebrar el día 21 una manifestación para descubrir la lápida conmemorativa en la casa donde murió Pi y Margall.

Según los periódicos, para celebrarla pedirán la oportuna autorización, y si ésta les fuese negada, entablarán un recurso para pedir la reivindicación del derecho de manifestación.

Este acuerdo corre parejas, por lo cándido, con aquel otro de dejar cubierta la lápida.

Cuando se quiere ejercitar realmente ese derecho consignado en la ley, hay un camino muy recto que tomar.

Realizar la manifestación.

Verdad es que de hacerlo así, se corre el riesgo de que salga Nakens diciendo lo que de la manifestación de duelo de la clase obrera madrileña con motivo de la catástrofe del Depósito.

Al muy... «demócrata» le ha sabido mal que aquel acto terminara pacíficamente. ¡Qué gusto si hubiera habido una cacería de obreros, y especialmente de «jefes» socialistas!

Por supuesto, que tratándose de quien á última hora ha resultado defensor de esquiroleros, nada puede ya llamar la atención.

Adelante con Nakens y demás compañeros de difamación.

Con la mayor alegría copia el texto de un telegrama publicado en *El Imparcial* acerca de los sucesos de San Cristóbal (ya contestado en nuestro número anterior) y otro de *La Correspondencia Militar* sobre el mismo asunto.

Si el telegrama contiene errores, el artículo está plagado de atrocidades, cuales son las de atribuir á los socialistas los sucesos de Alcalá del Valle, de la Coruña, de Cádiz, etc., todos ellos fraguados por los ácratas; la manifestación aquella en que una turba capiteada por republicanos recorrió las calles de la corte el día de la catástrofe del Depósito obligando á descubrirse á su paso á cuantos les parecía conveniente, etc., etc.

Eso sí; en prueba de imparcialidad, indica Nakens que el artículo contiene «alguna equivocación en los detalles».

¡Oscurece con los detalles! Podrá Nakens ser amigo de Platón, pero lo que es de la verdad, ni por asomo.

Lo ocurrido en la provincia de Zamora no puede en manera alguna ser imputado á los socialistas.

En las excursiones realizadas á aquellos pueblos por nuestros amigos Iglesias, Cabello y Wamba, ninguno de ellos habló á los trabajadores del campo el lenguaje del odio y la violencia.

Allí, como en todas partes, nuestros propagandistas han recomendado la unión á los trabajadores, la constitución de Sociedades y de Agrupaciones Socialistas con los fines de todo el mundo conocidos; pero jamás lo que esos periódicos les atribuyen.

Cúlpanse de esos sensibles sucesos á la irritante conducta de los caciques, que no reparan en medios para enriquecerse á costa de los pueblos haciéndoles sufrir todo género de vejaciones, y no á la propaganda honrada que sólo influye en los trabajadores para instruirlos y que logren aflojar un poco los lazos de la tremenda explotación que padecen.

Trata el *Heraldo* del problema del hambre en los campos y al juzgar de la actitud de las Asociaciones obreras frente á la situación, dice que los trabajadores de Madrid «aconsejan á sus compañeros resignación y prudencia» en vista de las circunstancias.

Y esto no es exacto. Los trabajadores de Madrid jamás han aconsejado á nadie resignación; porque eso equivaldría á querer anular el movimiento que en pró de su mejoramiento lleva adelante la clase obrera.

La verdad en su lugar.

El superhombre Urales (con perdón sea dicho), aquel que no consiguió dar el golpe entre los ácratas y que se tuvo que re-

tirar dejando tras de sí algunos recuerdos ha publicado una quisicosa con honores de estudio profundo para ocuparse del «caudillismo obrero».

Dicho se está que en él se ataca duramente á los socialistas, pues á pesar de todo su talento, el ex tonelero no ha podido desear de sí esa obsesión.

El hombre, digo el superhombre, no comprende que se hagan campañas que no tengan por objetivo el hotel y la chistera.

Hasta aquí eso no tiene importancia, porque de Urales se hace el mismo caso que de un perro cuando ladra á la luna.

Pero... viene Nakens, y sin acordarse de aquellos tiempos, no muy remotos, en que lanzaba todo su veneno y su más escogida colección de dieterios sobre el anarquista hecho de pronto, y como si fuese de un profeta, copia entusiasmado parte del artículo para que vean las gentes quienes somos por acá.

¡Ah, integérrimo solitario, eres un digno compadre del «intelectual» reusense!

Ninguno de vosotros tiene desperdicio.

Que le conste á Nakens que esa que él llama campaña contra el obrerismo, no le dará resultado ninguno.

Porque ya todos le conocen, los suyos y los de la acera de enfrente.

Conque vaya haciendo acopio de tila. Para los berrenchines que le esperan.

INGRESOS EN EL PARTIDO

Han solicitado su admisión en el mismo las siguientes colectividades:

Sociedad de Obreros agrícolas de Gerindote (Toledo).

La Agrupación Socialista de Crevillente;

Y la Agrupación Socialista de Villabrazo (Zamora).

LA UNIDAD SOCIALISTA

La Secretaría de la Oficina Internacional ha dirigido la siguiente comunicación á los Comités y á los delegados de los Partidos adheridos á la Internacional:

Queridos compañeros: Como sabéis, los socialistas de Francia se han reunido en Congreso en París, durante los días 23 á 26 de abril, y han elaborado un programa común, constituyendo por fin la única sección francesa de la Internacional.

Nuestros amigos de Francia habían invitado á los miembros de la Oficina Socialista Internacional á asistir á este Congreso de unificación, y el Comité Ejecutivo delegó á este efecto en los ciudadanos Emilio Vandervelde, miembro de él, y Camilo Huysmans, secretario de la Oficina. Estos asistieron, en nombre del Comité, á las resoluciones de nuestros amigos franceses, resoluciones cuya importancia histórica no se os ocultará.

Sin duda estaréis de acuerdo con nosotros para expresar á nuestros compañeros de Francia la gratitud del proletariado de las demás naciones. Les debemos este testimonio de reconocimiento, no sólo por la prontitud con que han respondido á los deseos del Congreso de Amsterdam, sino también por los sentimientos fraternales que han demostrado en esta ocasión. A pesar de verdaderas dificultades, han negociado su pacto común con un espíritu de conciliación que ha impresionado vivamente á los miembros del Comité Ejecutivo.

Pero creemos que este Comité no cumpliría debidamente la misión que le fué confiada por la Oficina y por los Congresos internacionales si amigablemente no llamase la atención de los Partidos Socialistas no unificados todavía acerca de la resolución de nuestros compañeros los franceses, los cuales, tomando esta iniciativa, responden al pensamiento expresado por Augusto Bebel en la carta dirigida al Congreso de unificación, de la que copiamos el párrafo siguiente:

«Estoy convencido de que este gran ejemplo de la Democracia Socialista fran-

cesa ejercerá la mejor influencia en la Democracia Socialista de los países en que, por desgracia, está el Partido dividido aún y en los que deberán seguir el ejemplo dado.»

Igualmente nosotros nos permitimos recordar á los Partidos no unificados el texto de la resolución de Amsterdam, relativo á la unidad de los Partidos Socialistas, porque esta moción no se votó solamente ante la situación en Francia:

«El Congreso declara que para dar á la clase trabajadora toda su fuerza en la lucha contra el capitalismo, es indispensable que en todos los países, enfrente de los partidos burgueses, exista solamente un Partido Socialista, al igual que sólo existe un proletariado.»

«En consecuencia, todos los militantes y todas las fracciones que se tengan por socialistas tienen el más imperioso deber de trabajar con todas sus fuerzas por la realización de la unidad socialista sobre la base de los principios establecidos por los Congresos internacionales y en interés del proletariado internacional, ante quien son responsables de las consecuencias funestas que origine la persistencia en sus divisiones.»

«Para llegar á este resultado, la Oficina Internacional y todos los partidos de las naciones donde existe la unidad se ponen á su disposición y les ofrecen sus buenos oficios.»

El Comité Ejecutivo no ignora que la cuestión presentada de nuevo por él es delicada, pero se ha dicho con razón en el Congreso de unificación que el foso que separaba las antiguas fracciones francesas era más ancho y más profundo que el que en estos momentos separa todavía á ciertas organizaciones de otros países.

Estimamos, acaso atrevidamente, pero con verdadera sinceridad, que el acto realizado por los socialistas de Francia no debe considerarse imposible en otros medios, en que las circunstancias parecen más favorables á un acuerdo.

Lo que nos afirma en nuestra apreciación es que en Inglaterra, al propio tiempo que se efectuaba la unidad francesa, los miembros del *Independent Labour Party* y de la *Social Democratic Federation* acordaban órdenes del día que nos han parecido muy sintomáticas. Efectivamente, la una encarga al Comité del primero que intente eventualmente un acuerdo con los otros grupos socialistas (1), y la otra expone el deseo de ver constituirse la unidad socialista inglesa sobre las bases de las resoluciones de Amsterdam (2).

El Comité Ejecutivo expresa la esperanza de que en el próximo Congreso Internacional de Stuttgart los representantes del proletariado organizado puedan celebrar la ejecución íntegra de la resolución de Amsterdam, votada casi unánimemente por el Congreso.

Perdonad, queridos compañeros, la insistencia de esta carta, en honor á nuestro deseo común de ver á la Internacional elevarse sobre cimientos inmovibles por su cohesión.

Por el Comité Ejecutivo, CAMILO HUYSMANS, secretario.

Federación Socialista de Galicia.

Las Agrupaciones que forman esta Federación, teniendo en cuenta que la misma celebró su primer Congreso en el pasado mes de noviembre, han resuelto que se efectúe el segundo en el mes de junio de 1906.

TRIUNFOS SOCIETARIOS

La Sociedad de Canteros de Marín, que pertenece á la Unión General de Trabajadores, ha obtenido sin necesidad de apelar á la huelga, 25 céntimos de aumento en el salario de los compañeros que la forman. Felicitamos á dichos trabajadores por la ventaja alcanzada, y les aconsejamos que para consolidarla y lograr otras nuevas robustezcan su organización.

La huelga que sostenían los tipógrafos palentinos en las casas donde se imprimían *El Día de Palencia* y *El Diario Palentino*, ha terminado, alcanzando la victoria los obreros.

También han vencido en su justa pretensión—que no se despidiera al personal asociado—los tipógrafos que trabajaban en la imprenta del Sr. Garra, donde se confeccionaba *El Noticiero*, de Zaragoza. Imposibilitado dicho industrial de dar cumplimiento al mismo, los propietarios de él se han entendido con los operarios, accediendo á lo que éstos solicitaban.

(1) *Labour Leader*, 28 abril.
(2) *Justice*, 29 abril.

SOLIDARIDAD OBRERA

El compañero A. Espel, de Campdevánol, ha enviado 25 céntimos para las viudas y huérfanos de los muertos en el hundimiento del tercer Depósito.

—La Sociedad de Obreros del puerto de Almería ha remitido 50 pesetas para los supervivientes de la catástrofe del Depósito del Canal de Lozoya.

—Ultimamente, y con igual objeto, ha enviado 1 peseta más la Agrupación Socialista de Málaga.

—Con el mismo fin ha remitido la Sociedad Obrera de Villamarchante la cantidad de 23,60 pesetas, que ha reunido por suscripción.

—También han mandado para dichos supervivientes varias colectividades é individuos de Jaén 21,25 pesetas (el giro y franqueo ha importado 0,70). Las colectividades son éstas: Oficios varios, 3 pesetas; Canteros y Marmolistas, 5; Carpinteros, 10; y Panaderos, 2,50.

—Nuestro correligionario A. F. Ribas y varios socialistas ingleses han enviado con el mismo fin 63,38 pesetas.

EN INGLATERRA

Los Congresos de Manchester y Northampton.—El Socialismo es específicamente antiburgués y revolucionario.—La unión socialista.

El Partido Obrero Independiente acaba de celebrar su XI Congreso anual en la industrial Manchester.

La cuestión de la crisis obrera ocupó grandemente la atención de la asamblea. Como remedios para aminorar los males producidos por la falta de ocupación se indicaron la creación de un Ministerio de Trabajo, el nombramiento de Comités organizados según el proyecto de la Junta de gobierno local y emprender una acción concertada entre el Gobierno y las autoridades locales con objeto de evitar la despoblación de los distritos rurales y procurar trabajo en épocas de excesiva depresión industrial.

El Congreso ratificó el voto emitido el año último en favor del sufragio universal para ambos sexos.

Se votó una moción condenando la actitud adoptada por el virrey de la India, quien se negó á recibir una resolución en la que gran número de trabajadores condenaban el empobrecimiento de aquella gran colonia en favor de los empleados y capitalistas ingleses.

Votóse también una resolución contra el proyecto de la ley de emigración que se está discutiendo en la Cámara de los Comunes y contra la introducción de trabajadores chinos en el África del Sur.

Finalmente, el Congreso acordó que se pidiera al Gobierno tomara las medidas necesarias para proporcionar comidas gratis á los niños de las escuelas públicas.

El mismo día en que el Partido Obrero Independiente celebraba su Congreso en Manchester, la Federación Democrática Socialista se reunía también en la progresiva ciudad de Northampton.

La Agrupación de Carlisle presentó una proposición referente á la unificación de las diferentes fracciones del Socialismo inglés en un solo partido de clase. El Congreso acordó que el C. E. de la Federación adopte las medidas necesarias para ver de dar cumplimiento á la moción Bebel-Ferri-Vandervelde-Adler-Troelstra-Kautsky, votada en el último Congreso internacional.

Tratóse acerca de la conveniencia de que la S. D. F. se adhiera de nuevo al Comité para la representación obrera, acordándose, después de larga discusión, el mantenimiento del *statu quo*, puesto que si bien la S. D. F. mira con simpatía al citado Comité, y hasta en algunos casos colabora con él, no puede, sin embargo, comprometerse á una fusión que podría obligar á la S. D. F. á sostener hombres y aun medidas que no son en modo alguno socialistas é impondría restricciones á la acción de los candidatos de la S. D. F. en la próxima lucha electoral.

El Congreso protestó enérgicamente contra el gigantesco *sweating system* llevado á cabo, con pretextos caritativos y religiosos, por la *Salvation Army*, *Church Army* y otras organizaciones análogas.

La manutención á cargo del Estado de los niños que asisten á las escuelas públicas, fué objeto de detenida discusión. El ponente de la Comisión, compañero Hunter Watts, dijo que si no se tomaban pronto serias y efectivas medidas para hacer frente á la degeneración física y moral de la población británica, la Gran Bretaña sería pronto la sepultura de una raza imperial, que muere para salvar el presupuesto de la burguesía.

El proyecto de ley de inmigración (*Aliens Bill*), pendiente de aprobación en el

Parlamento, fué denunciado por el Congreso como un atentado contra el buen nombre de Inglaterra, y porque, además, se ayudaría con él al «sagrado zar» á continuar su criminal y repugnante obra. El Congreso declaró, por otra parte, que la ley de referencia no beneficiaría en nada á los trabajadores, porque, á pesar de las afirmaciones en contrario de los políticos de oficio, la explotación patronal—consecuencia necesaria del régimen capitalista—continuaría siendo igual, sino peor, que antes.

Al finalizar las tareas, H. M. Hyndman habló acerca de «la guerra ruso-japonesa y sus efectos en Asia». Hyndman dijo, en substancia, lo siguiente: Que creía que nos hallábamos en presencia de uno de los más grandes acontecimientos que jamás haya registrado la Historia. La guerra ruso-japonesa ha producido ya un efecto enorme en lo que toca á la actitud de la India ante la dominación europea. No solamente la India ha empezado á comprender que le asiste algún derecho para luchar contra una pandilla de merodeadores que le han chupado la sangre durante cuatro ó cinco generaciones consecutivas, sino que también el Imperio ruso, la más grande y fatal influencia europea, ha recibido un golpe mortal. La emancipación de la India, concluyó Hyndman, no podría menos de regocijar á todos los socialistas ingleses, porque todos sabemos muy bien que la India no puede esperar nada bueno ni justo de parte de nuestros Gobiernos.

Con ser de suma importancia todos y cada uno de los puntos discutidos por la Federación Democrática Socialista y por el Partido Obrero Independiente en sus respectivos Congresos, lo más importante, en mi opinión, para los socialistas ingleses y no ingleses es el espíritu que ha dominado en cada uno de ellos.

El Congreso de Amsterdam ha producido, á no dudarlo, una influencia bienhechora en sumo grado. Por de pronto, ha obrado casi un milagro en Francia, en donde durante más seis años los socialistas estuvieron divididos y lucharon entre sí de una manera encarnizada, y ahora, merced á la decisión del citado Congreso, están ya unidos en un solo partido de clase netamente socialista.

En Inglaterra han producido también un efecto grandísimo los acuerdos de Amsterdam. El Partido Obrero Independiente, que se distinguía por su indecisión en la lucha, que velaba muchas veces los principios y que evitaba hasta el empleo de la palabra socialista, ha ido, desde el Congreso de Amsterdam á acá, pronunciándose más y más, y en su último Congreso nacional ha dicho todo lo que era menester que dijera, esto es: se ha afirmado como socialista, como estrictamente antiburgués, sin admitir compromisos ni alianzas con ninguno de los partidos patronales.

Basta examinar la reseña de las sesiones del Congreso de Manchester para convenirse de que esta es la verdad. Basta fijarse en lo que el presidente del Partido, compañero Philip Snowden, dijo en su discurso de apertura: «que los principios del Socialismo debían en todos los actos del Partido figurar en primera línea, y que debían constituir para todos los compañeros la única bandera de combate», para disipar toda clase de duda.

Mas, por si esto no fuera suficiente, ahí van dos afirmaciones de *The Labour Leader*, órgano del Partido Obrero Independiente, al comentar las discusiones del último Congreso: «el espíritu revolucionario debe mantenerse siempre vivo, ó el movimiento será tibio é inefectivo», y «el Partido Obrero Independiente es un Partido Socialista, y la nota del Socialismo es revolución, no simplemente reforma».

Esta nueva actitud del Partido que tanta influencia tiene en los medios tradeunionistas, producirá inmenso júbilo entre todos los demócratas socialistas del mundo.

El espíritu que ha dominado en el Congreso de la Federación Democrática Socialista podría excusarme de hacerlo patente, pues bien conocidos son de todo el mundo la hermosa historia, las valientes campañas y los puros sentimientos socialistas y revolucionarios que han distinguido siempre á nuestros amigos. Mas hay un punto que no puedo menos de señalar para que los compañeros españoles vean que sus vicios y defectos son propios de todos los buenos socialistas.

El Congreso de Northampton ha ocupado la atención de toda la Prensa burguesa, desde el moderado *Morning Post* hasta el radical *Manchester Guardian*, pasando, naturalmente, por el liberal *Daily News*, y todos los periódicos—¡exactísimamente como en España!—después de dar un poco de *jarabe* á los socialistas llamándoles inteligentes, simpáticos y buenos chicos, les reprenden en seguida por su intransigencia y su sectarismo, aconsejándoles que se

dejen de eso de la lucha de clases y del divorcio con los partidos burgueses y se vayan á vivir, en dulce paz y tranquilidad, con sus *afines* los demócratas y radicales. ¿Que qué contestan los socialistas ingleses á esto? Pues lo que sigue, en un artículo publicado en el número de *Justice* correspondiente al 29 de abril:

«... Predicamos la lucha de clases porque sabemos que la lucha de clases existe, y que cuanto más pronto sea reconocido este hecho, más pronto el antagonismo y la dominación de clases serán abolidos. Es posible que pactemos y luchemos juntos con alguna sección no socialista para obtener alguna medida que nos sea de utilidad común; pero debemos evitar todas las alianzas que pudieran envolver cualquier quebranto ó estultificación de nuestros principios. Las victorias electorales son de gran importancia para nosotros; constituyen el camino real para ir á la conquista de los Poderes públicos. Pero las victorias electorales no lo son todo, y *valen menos que nada* si se compran á cambio del sacrificio de los principios ó de la independencia de nuestra organización... Por muy importante que pueda ser, el triunfo en los comicios no es Socialismo, y nosotros sólo deseamos obtenerlo como socialistas, por el Socialismo y para el Socialismo.»

Todos los Sénecas de guardarrropía y los eruditos á la violeta que en España tratan poco menos que de locos á los socialistas porque luchan por una idea y lo sacrifican todo á los principios que defienden, pueden ver si es posible establecer la más mínima diferencia entre el lenguaje que los socialistas ingleses emplean y el que siempre han empleado los socialistas españoles. Y este lenguaje es el mismo en Alemania, en Francia, en los Estados Unidos y en todas partes en donde hay socialistas, buenos socialistas se entiende.

Seguramente algunos compañeros se preguntarán, después de fijarse en el carácter de las dos fracciones inglesas, por qué estas dos fracciones permanecen separadas, siendo así que nada fundamental, en lo que toca á los principios, les separa.

Esto el tiempo lo contestará. El Congreso de Amsterdam ha dado fuerza á la masa de los partidos, y ésta, á pesar de ciertos hombres, ha obligado á los tímidos por naturaleza ó por conveniencia á dar un paso hacia adelante.

La misma masa socialista—todos los síntomas lo hacen esperar así—impondrá también la unión. En Francia la unión se ha llevado á cabo á pesar de todos los Millerand, Deville, Jaurès, Briand y Viviani; los dos primeros han ido á la calle y los restantes se han sometido: los principios han sido más fuertes que los hombres.

Lo mismo pasará en Inglaterra; pasará porque los Keir Hardie, Bruce Glasier, Ramsay MacDonald y demás, sin dejar de reconocerse algún valer, no llegan, ni con mucho, á ninguno de los hombres franceses antes citados.—MARIO HONTANO.

RECLAMACIONES

El miércoles de la semana pasada una Comisión del Comité de la Unión General de Trabajadores, compuesta de Barrio, Cienfuegos, Calvo é Iglesias, visitaron al ministro de la Gobernación para poner en su conocimiento las reclamaciones formuladas en el reciente Congreso de la entidad citada.

El compañero Iglesias, en nombre de los comisionados, dijo al ministro que iba á celebrarse la vista de la causa instruida á 30 obreros de Unión de Campos por desacato ó insultos á la Guardia Civil, que el fiscal les pedía dos años de prisión correccional, y que si el Tribunal militar, que había formado el proceso, los condenaba, la clase trabajadora protestaría de tal monstruosidad, puesto que la citada causa obedecía á manejos de los patronos y algunos de los procesados habían sido maltratados por la Guardia Civil.

A este punto respondió el ministro que haría lo que le fuese posible para que se hiciese justicia.

Asimismo se le manifestó que por culpa de una Compañía minera se había instruido injustamente proceso á varios trabajadores de Pámanes (Santander) con motivo de una huelga provocada allí por los capitalistas, y que se reclamaba tanto contra los fines que se buscaba con el referido proceso como contra las autoridades de la Montaña que se ponen de parte de los propietarios de minas cuando éstos persiguen á los obreros asociados que muestran más celo en la defensa de sus intereses.

Sobre este particular dijo el Sr. Besada que pediría datos y que, de ser ciertos los hechos denunciados, pondría coto á ellos.

Después se le hizo presente al ministro que estimaba el Congreso de la Unión arbitraria la conducta que se venía observando con los panaderos presos y la reso-

lución de suspender la vida de las Socie-
dades de dicho oficio, y que si esas arbitra-
riedades no cesaban se realizaría una re-
unión de protesta.

El Sr. Besada trató de justificar el pro-
ceder observado con dichos compañeros y
con sus colectividades, y á la réplica que
le dieron los comisionados, contestó que
vería al ministro de Gracia y Justicia.

Por último, la Comisión denunció que
habiéndose declarado en huelga los obre-
ros agrícolas de Puebla Nueva de Toledo,
el alcalde, no sólo había llenado el pueblo
de Guardia Civil, sino que no consentía
que anduvieran por la calle grupos de más
de tres individuos, ni que se reunieran
más de ese número en los establecimien-
tos, ni que en el Centro Obrero se cele-
brasen asambleas ó se congregasen los
asociados.

El ministro declaró que pondría correc-
tivo á estos abusos.

No tardaremos en saber el resultado de
estas nuevas reclamaciones, y si no fuera
satisfactorio en la causa instruida contra
nuestros compañeros de Unión de Campos
y en la formada á los panaderos de Madrid,
se procederá con arreglo á lo acordado.

UNA ALCALDADA

El monterilla de Campillos, infundido por
unas cuantas beatas, ha cerrado la escuela
que en el Centro Obrero tiene establecida
la Sociedad de Obreros agrícolas.

Hay que advertir que en ella no se cobra
nada por enseñar á los que á la misma
acuden.

¡Será amigo de la instrucción el citado
alcalde!

Sólo eso faltaba: que en Andalucía, don-
de tanto domina el analfabetismo, los al-
caldes cerraran las modestas escuelas que,
á costa de mil esfuerzos, fundan los traba-
jadores.

No creemos que tarde mucho en ser re-
vocada la *civilizadora* medida del alcalde
de Campillos.

LA MANIFESTACIÓN OBRERA

En España.

Ribadavia.—Por primera vez han cele-
brado los obreros de este pueblo la Fiesta
del Trabajo. Los actos que efectuaron es-
tuvieron á cual más animados. Al mitin
concurrió numerosísimo público, la mani-
festación fué tan ordenada como imponente
y en la jira tomaron parte infinidad de
personas, reinando en ella la mayor fra-
ternidad.

Béjar.—La manifestación verificada aquí
el 1.º de mayo revistió verdadera impor-
tancia. El número de los concurrentes se
aproximó á 3.000.

Arévalo.—Los obreros asociados de este
pueblo han celebrado la Fiesta del Traba-
jo con un mitin, en el que se explicó la
significación del 1.º de mayo y se recomen-
dó fe y constancia en la obra de mejora-
miento y emancipación emprendida.

Valderas.—Los compañeros de este pun-
to hicieron ondear en su Centro el 1.º
de mayo la bandera de la Sociedad, enlu-
tada por causa de las desgracias ocurridas
en la catástrofe del tercer Depósito. Ade-
más, celebraron una reunión de propa-
ganda.

Jaén.—El movimiento habido en esta
capital el 1.º de mayo ha sido superior al
de otros años. A primera hora se dispararon
bombas y cohetes, se engalanaron mu-
chos balcones y recorrió las calles una
música. Por la mañana se celebró mitin,
al que asistió numeroso auditorio. Se sus-
pendió la reunión para acudir al entierro
de un compañero, que fué imponente, pues
asistieron á él 5.000 obreros. Por la tarde
se efectuó una manifestación-jira, en la
que tomaron parte 6.000 personas, y por
la noche hubo otra reunión, que terminó
en medio de vivas á la Internacional obre-
ra, al Congreso de Amsterdam, al Partido
Socialista y al 1.º de mayo.

Miranda.—La bandera roja ondeó el día
1.º de mayo en el Centro Obrero. No pu-
diendo celebrar jira por lo despacible del
tiempo, los socialistas y los trabajadores
asociados se pasearon por las inmediacio-
nes del pueblo, celebrando por la noche
una reunión de propaganda.

Lugo.—Los obreros de esta capital han
conmemorado la Fiesta del Trabajo con
una gran reunión en el teatro, una jira por
la tarde y una velada. Todos estos actos
estuvieron animadísimos.

Ferrol.—En señal de luto y de protesta
por las desgracias habidas en la catástrofe
del Depósito del Canal del Lozoya se enlu-
tó el 1.º de mayo el local del Centro
Obrero, enviándose al ministro de Obras
públicas un telegrama de protesta de to-
das las Sociedades por tales desgracias.
Por la mañana se verificó un mitin y por
la tarde una Comisión de la Agrupación
Socialista, acompañada de buen número de

obreros, llevó una corona de flores natu-
rales á los compañeros enterrados en el
cementerio civil.

Mataró.—El paro fué general el 1.º de
mayo. Por la mañana hubo mitin, al que
concurrieron 2.000 personas, después ma-
nifestación con cinco estandartes por las
calles más céntricas, por la tarde función
teatral, en la que se representó *La huelga*,
del malogrado Pich y Creus, y por la no-
che, en el Centro, concierto.

Marín.—Con mitin, manifestación y con-
cierto han celebrado los trabajadores de
este punto el 1.º de mayo.

Villada.—Las autoridades de este pueblo
no han consentido á los obreros asociados
celebrar el 1.º de mayo mitin al aire libre
ni manifestación, como tampoco inaugu-
rar la bandera. En cambio, reconcentraron
la Guardia Civil. El día, sin embargo, pasó
tranquilo y el Centro lo conmemoró dando
á cada desocupado una peseta y un tercio
de pan.

Linares.—Ningún año ha revestido el
1.º de mayo la importancia que éste. El
paro fué casi general. El Ayuntamiento,
previa solicitud, dió á la Comisión organi-
zadora de los actos celebrados 400 kilos de
pan para los socios más necesitados. Al
mitin, celebrado en la plaza de toros, asis-
tieron 3.000 almas, y á la manifestación,
realizada á pesar de la negativa de la au-
toridad, 6.000. El *canguelo* de los servido-
res de la burguesía fué tal, que no faltó
gente armada en muchos puntos de la po-
blación.

Villalobos.—No pudiendo celebrar mani-
festación estos obreros el día 1.º de mayo
á consecuencia de la lluvia, efectuaron una
reunión, que se vió muy concurrida.

San Vicente de la Sonsierra.—Aunque la
situación de estos trabajadores es bastante
apurada, han celebrado el 1.º de mayo con
varios actos, entre ellos una manifestación
y un modesto banquete.

Villabrázaro.—Los obreros de esta loca-
lidad, en unión de los de Pobladura, La-
terre, San Román, Fresno y Vecilla se re-
unieron en buen número, celebrando un
mitin al aire libre, en el que varios com-
pañeros dieron á conocer lo que valen las
ideas socialistas y societas y combatie-
ron á la clase patronal y á la gente nea.

Tortosa.—El 1.º de mayo se ha celebrado
aquí con bastante animación. Hubo mitin
y manifestación. A esta concurrieron más
de 3.000 individuos.

Orense.—No se ha trabajado en esta ca-
pital el 1.º de mayo. A las nueve de la ma-
ñana salieron del Centro en manifestación
gran número de obreros á buscar á 400 ca-
maradas de la Sociedad de Agricultores
de Canedo. Unidos todos, fueron á la
Alameda, donde se efectuó un mitin al
aire libre. Poco después se verificó la ma-
nifestación, que fué numerosa, y por la
tarde hubo jira. Más de 2.000 personas to-
maron parte en los diversos actos.

Barcelona.—Pararon el 1.º de mayo bas-
tantes obreros, y hubieran parado todos si
no hubiese sido por los trabajos rastreros
de los anarquistas. Al mitin que se efectuó
asistieron más de 4.000 obreros. Los indi-
viduos de la Sociedad de Escoberos no
acudieron al trabajo y por la tarde se fue-
ron de merienda con sus familias.

Gallarta.—Los obreros de este punto ce-
lebraron una imponente manifestación el
1.º de mayo, en la que figuró una artística
carroza. Á las diez de la mañana se efec-
tuó un gran mitin, después jira y más tar-
de una velada.

Las Carreras.—Por la mañana se celebró
una gran reunión el 1.º de mayo, no pu-
diéndose llevar á cabo por la tarde el festi-
val á consecuencia de la lluvia.

Sopuerta.—La Fiesta del Trabajo ha sido
este año superior á otros. Hubo manifestación
y mitin, acudiendo á ambos actos gran
número de obreros.

San Julián de Musques.—A primera hora
de la mañana del 1.º de mayo se celebró
una imponente manifestación y después
un mitin, en que se recomendó la unión,
el estudio y la firmeza para luchar por los
intereses obreros.

Alcoy.—Los trabajadores asociados de
esta población celebraron con un mitin el
1.º de mayo, al que concurrió buen núme-
ro de compañeros, entre ellos bastantes
agricultores.

Fuentecén.—Nadie trabajó el 1.º de mayo,
recorriendo los obreros asociados y otros
muchos más las calles en manifestación.

Porriño.—Hubo mucha animación el 1.º
de mayo. Por la mañana se celebró mani-
festación, después mitin y por la tarde jira.
Á los tres actos asistieron más de 1.000
personas, entre ellas individuos de las So-
ciedades de Petelos, Sanguifeda y Cans.

Redondela.—Los obreros de este pueblo
celebraron una reunión el 1.º de mayo.

Burgos.—Sólo un corto número de obre-
ros trabajó el 1.º de mayo. Por la mañana
se celebró una reunión en el teatro Prin-
cipal y por tarde y noche conferencias en
el Centro. Hubo manifestación, que recor-
rió las principales calles. Algunas Socie-
dades estrenaron banderas.

Acuerdo de los socialistas franceses.

La resolución adoptada por el Partido
Socialista Francés con motivo de la ida de
Alfonso XIII á dicho país, y de la cual se
ha ocupado una parte de la Prensa espa-
ñola, dice así:

«El Congreso de unificación de todas las
fuerzas socialistas de Francia, acordándo-
se de Montjuich y de Alcalá del Valle, en-
carga á la Comisión administrativa del
Partido que, en unión de la Confederación
del Trabajo, tome las medidas oportunas
con motivo de la visita á París del rey de
España.

«En el momento en que los representa-
tes oficiales de la clase directora de Fran-
cia van á recibir solemnemente al repre-
sentante oficial de la clase directora de
España, el Partido Socialista, sección
francesa de la Internacional, envía su fra-
ternal saludo y la expresión de su profun-
da simpatía al proletariado español y
á todos los revolucionarios que luchan en
España por el triunfo de la República
social.»

CONTRA EL "DIARIO UNIVERSAL"

Organizada por la Sociedad del Arte de
Imprimir y la Asociación de Obreros im-
presores, se celebró el último domingo,
por la mañana, en el teatro Barbieri una
reunión para protestar contra la conducta
de la Empresa del *Diario Universal* por
haber querido obligar á su personal á que
no estuviese asociado.

La concurrencia fué numerosa.
Presidió Quejido y usaron de la palabra
Francisco Garrido, Julián Aguilera, Fru-
tuoso López, Mariano Labajos, Santiago
Pérez, Zacarías Barco, Matías Gómez, Ca-
ballero é Iglesias, los cuales dieron cuenta
de lo ocurrido en la imprenta del citado
diario; condenaron el proceder fariseico
del mismo; defendieron enérgicamente el
principio de asociación, diciendo que hay
que defenderle por todos los medios; res-
pondieron cumplidamente á los que ha-
blan de «exigencias obreras»; dieron la
respuesta que merecía al artículo pocos
días ha publicado por el órgano de Moret
y Romanones; censuraron la rastrería con
que se ha conducido ese periódico; pusie-
ron de relieve la conducta que observa
otra parte de la Prensa burguesa y los pe-
queños móviles que la inspiran; demostra-
ron que tiene hoy la clase obrera fuerza
para lograr hejir lo que más estiman
las Empresas periodísticas—su Caja—, y
todos se mostraron conformes en aconse-
jar á los trabajadores que no adquieran el
Diario Universal y en hacer extensivo este
sistema á los demás periódicos que vayan
contra el derecho de asociación ó que ofen-
dan á los obreros.

Quejido puso fin á los discursos con un
en que hizo resaltar que el motivo prin-
cipal de haber dado el *Diario* el paso que
tanto se le censuraba era una miserable
cuestión de ochavos, ó sea el barrenar el
artículo de la Ley del Descanso dominical
que obliga á las Empresas periodísticas á
pactar ciertas condiciones con las Socie-
dades obreras si desean publicar sus pe-
riódicos los domingos.

Todos los juicios duros, todos los cargos
severos y todos los calificativos fuertes
que los oradores aplicaron al *Diario Uni-
versal* y á algunos otros periódicos, fueron
aplaudidos estrepitosamente por el públi-
co, que se mostraba indignado contra los
que, jactándose de liberales y de hombres
á la moderna, echan á la calle á los traba-
jadores que se asocian para mejorar su
suerte.

«Obreros! El "Diario Universal",
no admite trabajadores asociados
en su imprenta. El deber os im-
pone juzgarle muerto. No le com-
préis jamás.»

CORRESPONDENCIAS

De Mataró.

En la fábrica de tejidos «La Cooperati-
va», propiedad de la razón social Barrera
y C.ª, se trata pésimamente á los obreros
por el director de la misma, hermano de
uno de los propietarios.

La última fechoría la ha cometido dicho
señor con una tejedora que lleva 15 años
de oficio, y que siempre ha cumplido con
su obligación. Culpando á ésta de lo que
era falta de él, ya que no prepara bien las
primeras materias ni tiene los telares en
las condiciones debidas, la trató con tal
dureza, que la obrera recibió un terrible
sufocón, echándose á llorar y marchándo-
se de la fábrica. De tal modo ha considera-
do herida su dignidad esta compañera,
que, por más que se la instó á que volvie-

ra á ocupar su puesto en la fábrica, no se
ha presentado en ella.

Hay que advertir que las compañeras á
quienes tan despóticamente trata el suso-
dicho director, republicano por más señas,
ganan algunas semanas 4, 5 y 6 pesetas,
después de trabajar *once horas y media* dia-
rias. Se explica, pues, que sea exigente
con ellas, aunque mejor se explicaría que
las obreras le diesen un día un excelente
recorrido.

En esta fábrica, á más de percibir sala-
rios irrisorios los obreros, han de tener
ideas políticas que sean gratas al tiranuelo
que la dirige. Si es socialista, no se le da
ocupación, y si es asociado, tampoco. Los
que allí trabajan deben guardarse mucho
de ir por el Centro Obrero, porque si sabe
el director que acuden á él, les da pasa-
porte. Eso no quita para que el Sr. Barra-
ra mande á la Cooperativa del Centro por
cerveza, que debe encontrar mejor y más
barata que la de otros establecimientos.

El mencionado señor forma parte de la
Junta de Reformas Sociales, y no sabemos
si por influencia suya, ó por capricho de su
amigo el alcalde, la tal Junta no se reúne.
De ese modo no se trata en ella de la ile-
galidad que se comete en la fábrica que
dirige el Sr. Barrera al hacer trabajar
á las mujeres más horas de las que marca
la ley.

El alcalde hace con el mencionado di-
rector una excelente pareja. Si aquél mal-
trata de palabra á sus obreros, éste deja
que el cabo de serenos y los serenos mis-
mos hagan uso del chuzo para corregir á
los trabajadores que cometen el menor
desliz.

Todo lo que esos individuos y algunos
otros hacen no ocurriría si muchos obre-
ros no viesen con indiferencia las Socie-
dades, si no se entretuvieran discutiendo co-
sas fútiles y no esperasen—jincautos!—que
todo lo que está pasando lo remedie la Re-
pública, que cada vez está más lejos.

Pusieran más atención los referidos
obreros en los intereses de su clase, se mos-
traran más unidos, y ni explotadores ni
autoridades harían lo que hacen.—EL CO-
RRESPONSAL.

De La Coruña.

La huelga de carpinteros continúa con
igual tesón que al principio, pero se teme
que éstos no prosperen, porque aunque tie-
nen organización, carecen de recursos.

La esperanza que dichos compañeros
ponían en ciertas Federaciones me parece
que se trocarán en desengaños.

En un mitin celebrado el domingo 21
del corriente para tratar de dicha huelga,
se censuró al periódico republicano *Tie-
rra Gallega* y se recomendó no comprarlo.

También se propuso la huelga general
de los demás oficios, y á un obrero zapate-
ro que la combatió le insultó la concu-
rrencia. Consecuencias de la educación
ácrata.

En el mitin se acordó la huelga general,
pero en las asambleas de las respectivas
Sociedades se desechó, con muy buen ju-
icio, semejante pretensión.

La huelga general de los otros oficios
no daría el triunfo á los carpinteros. El
modo de que éstos triunfaran sería yendo
á trabajar á las casas donde les conceden
las ocho horas y luchar, con la ayuda de
las demás Sociedades, con los patronos que
se niegan á dárselas.

Si los carpinteros son derrotados, debe-
rán su fracaso á la táctica equivocada que
han seguido.—EL CORRESPONSAL.

TEMORES CONFIRMADOS

La indiferencia con que el Gobierno y
las demás autoridades, así como muchos
patronos, ven la misérrima situación en
que se hallan los trabajadores, ha produci-
do ya lo que temíamos: actos de violencia.

Aunque contados y de escasa trascen-
dencia, algunos han ocurrido en Andalu-
cía. En Castilla ha habido uno de grave-
dad, que ha anunciado ya la Prensa bur-
guesa, aunque echando la culpa á los
trabajadores y á los propagandistas del
Socialismo.

Casi todos los pueblos de Castilla tienen
bienes comunales, y esos bienes, lejos de
beneficiar á los más desdichados, á los po-
bres, son aprovechados por la gente rica
ó acomodada. Si eso es siempre grave, más
grave habrá de ser en circunstancias como
las actuales, en que el trabajo falta en
muchos de esos pueblos.

En tal caso hállase San Cristóbal de En-
treveñas (Zamora), y como los hambrien-
tos de ese pueblo quisieran, trabajando,
obtener de dichos bienes un pedazo de pan
para ellos y para sus familias, y á esto se
opusieron las autoridades, ofendiéndolos y
amenazándolos además, aquéllos, exaspera-
dos, lanzáronse sobre ellas, causando
heridas al secretario del Ayuntamiento
que le han producido la muerte.

¿Quiénes son, en realidad, los culpables
de esa muerte? No los obreros, de cuya pa-

ciencia y sufrimientos se ha abusado escandalosamente, sino aquellos que les privaron de medios de vida, se burlaron de ellos y los provocaron.

ECOS AGRÍCOLAS

Un buen número de trabajadores del campo de Iznájar (Córdoba) van a constituir la Agrupación Socialista.

En Fuentelís (Burgos) se ha formado una Agrupación Socialista obrera.

Con satisfacción hemos sabido que nuestro correligionario Francisco Blanco, de Villalpando, ha sido absuelto en la causa que se le instruyó por distinguirse en la defensa de nuestras ideas.

La Junta Repartidora del impuesto de Consumos en Porcuna ha procedido con tanta equidad y justicia en el desempeño de su cometido, que mientras ha asignado una cuota insignificante a los que poseen fincas, ha señalado de 18 y 20 pesetas a infelices que ganan, cuando trabajan, 5 ó 6 reales.

En este pueblo dominan el clero y los caciques, habiendo uno de éstos, muy rollizo por cierto, que toma dinero al 8 y el 10 por 100 para prestarle luego al 30.

Tales abusos é infamias solamente los corregirá la unión de los explotados.

El mitin socialista dado en Turleque hace poco ha sacado de sus casillas a los burgueses de aquel pueblo. Todos niegan el trabajo a los obreros asociados, y lo mismo hacen con los muchachos que son hijos de socialistas.

El páter, por no ser menos, también va contra ellos, y al otro día de celebrarse el mitin rebuznó á más no poder desde el púlpito contra el compañero Cano y contra los que trabajamos por acabar con la explotación humana.

Este coronilla es aprovechado. Hace días llevó á cabo unas rogativas para que lloviera, cosa tan necesaria—las rogativas—como el que haya obispos, pero cobró el servicio, pues hizo que unas hermanas ó primas del Corazón de Jesús salieran pidiendo por el pueblo para atender á los gastos que aquéllas ocasionaban.

El próximo domingo celebrarán una reunión de propaganda nuestros correligionarios de Villabrázaro, reclamando en ella además que se abaraten las subsistencias y se dé ocupación á los parados.

Federación de Obreros metalúrgicos.

COMITÉ CENTRAL

La Sociedad de Obreros en hierro de Guadalajara ha obtenido, sin serle preciso recurrir á la huelga, una mejora en la jornada de trabajo: ésta será en verano de 10 horas y en invierno de 9. Además, ha logrado que ningún socio trabaje á destajo.

Este Comité da la enhorabuena á dichos compañeros y recomienda á todas las Secciones que se preparen para poder imitarlos.

Madrid, 28 de mayo de 1905.—TOMÁS G. PINILLOS, secretario.

En la lista de delegados al Congreso de la Unión General de Trabajadores hemos omitido involuntariamente el nombre de Mariano Labajos, que ha representado á la Sociedad Tipográfica de Logroño, y atribuido á Manuel Arias representación distinta. Este compañero ha sido delegado de la Sociedad de Obreros en hierro del Astillero.

Ha entrado en la cárcel á cumplir condena por motivos electorales nuestro correligionario Pedro Chastang, de Eibar.

En cambio, el célebre Cadenas y otros individuos que han cometido actos verdaderamente graves en las elecciones, disfrutan completa libertad.

Cada vez nos merece más respeto y consideración la justicia burguesa.

NUESTROS MUERTOS

La Sociedad de Agricultores de Vélez-Málaga ha perdido al compañero Antonio Robles Martín, el cual, yendo en busca de trabajo á otra población, fué despedido por la caballería que montaba, muriendo en el acto.

Era un excelente correligionario.

La Sociedad ha abierto una suscripción para atender en algo á su desconsolada familia.

A ésta y á aquellos compañeros enviamos nuestro pésame.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Puebla Nueva de Toledo.—Los obreros agrícolas de este pueblo acordaron reclamar á sus patronos 40 duros por toda la temporada, si trabajaban á destajo, y si no, 3 pesetas á jornal, de sol á sol. Los explotadores negáronse á atender la petición y los obreros se declararon en huelga.

El alcalde, que debe ser un burgués de tomo y lomo ó un servilón de primera, llenó en seguida el pueblo de civiles y, atendiendo sólo á su capricho, dictó un bando en que prohibía fuesen por la calle grupos de más de tres personas y que se reuniesen en los establecimientos públicos mayor número de individuos. Pareciéndole esto poco, manifestó al presidente de la Sociedad que ni consentía asambleas en el Centro ni dejaba reunir allí á los asociados.

Parécenos que no se puede hacer más para provocar un conflicto.

Por fortuna, los obreros se han mostrado prudentes, no dando el menor pretexto para que interviniera la Guardia Civil, y como los patronos transigieron un poco en su actitud, ellos han dado la huelga por terminada, aceptando los siguientes precios: 36 duros por la temporada y 2,50 pesetas á jornal.

Así como es censurable la conducta brutal y despótica del monterilla, son dignos de aplauso el tacto y el buen sentido mostrados por los compañeros de Puebla Nueva.

Lo que no han logrado hoy lo conseguirán en ocasión más propicia. Tengan constancia, que con ella pueden ir lejos.

En Redondela.—Están en huelga los obreros de dos talleres de carpintería porque los patronos no les quieren conceder la jornada de 10 horas.

Para protestar contra la conducta de los patronos se ha celebrado un mitin, al que asistieron Comisiones de Pontevedra, Vigo y Porriño. El auditorio era numeroso.

En Salamanca.—Se ha terminado la huelga que sostenía en un taller la Sociedad de Curtidores. Los esquirols han dado el triunfo al patrono. Alguno de éstos, y entre ellos el traidor Pablo Peral, que fué socorrido por la Sociedad, han sido despedidos ya por el burgués. Bien merecen ese pago.

En otra fábrica han conseguido dichos compañeros, sin tener que recurrir á la huelga, 25 céntimos de aumento en el salario.

En Barruelo.—La huelga de los trabajadores de este punto se ha perdido, habiendo excluido la Compañía á los que más se distinguían por su amor á la Asociación y por su actividad.

Sentimos muchísimo este golpe, que acaso se hubiera podido evitar de haber mostrado aquellos obreros algún tacto.

Los trabajadores que dependen de poderosas Compañías ferroviarias deben contar con muchos elementos, con muchísimos, antes de luchar con ellas. De no hacerlo así, serán siempre derrotados.

En Valladolid.—Continúa la huelga de carpinteros. Los patronos hacen toda clase de gestiones para reclutar gente con que sustituirlos, pero se espera que no lo consigan.

En Palma del Río.—Por traicionar la causa del trabajo ha expulsado la Sociedad de Albañiles á los individuos Manuel Damián Luque, Miguel Torres Narváez y Ramón Pérez Velasco.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—La Sociedad de Zapateros ha enviado 10 pesetas á los huelguistas de Barruelos.

—La Sociedad de Confiteros y Pasteleros ha celebrado un mitin de propaganda, usando de la palabra los compañeros Sotoca, Gómez y Maestro, de dicha Sociedad; y Galán, carpintero; Rubio, albañil; López, tipógrafo; García Cortés, abogado, y Vicente Barrio, secretario de la Unión General de Trabajadores, los cuales encarecieron á los confiteros la organización para mejorar las pésimas condiciones de su trabajo.

La concurrencia, que era numerosa, aplaudió á todos los oradores.

Cuenca.—Se hacen trabajos para constituir una Sociedad de oficios varios.

Aunque las condiciones de esta capital son poco favorables para la organización obrera, los compañeros que han emprendido dicha tarea piensan llevarla á feliz término.

Porriño.—La Junta Local, con objeto de que la gente pobre pueda adquirir los comestibles más baratos, ha resuelto que los tratantes no compren en verano hasta después de las 11 y en invierno hasta las 10, luego que el pueblo se haya provisto de los artículos que necesite.

Esta medida se ha tomado por iniciativa de los vocales obreros. A propuesta también de los mismos se ha impuesto á un maestro albañil una multa de 15 pesetas por tener un andamio en malas condiciones.

Segovia.—Los socialistas de esta capital hacen activas gestiones para organizar en Sociedad de resistencia á los obreros albañiles.

Carballino.—Han ingresado en esta Sociedad los siguientes individuos: Benito Espina, Benito Taboada, Luis Gómez, Benito Taboada Otero, Constantino Otero, Manuel López, Amador López, José López, Manuel Espina é Ignacio Barreiro, todos ellos procedentes de los alrededores de Bilbao. Dánse sus nombres por si alguna colectividad tuviera que ponerles reparo.

Vigo.—La Sociedad Tipográfica ha votado 10 pesetas para los huelguistas de Barruelo y 25 la de Canteros.

Valencia.—El Círculo Socialista se ha trasladado á la calle del Triador, 6, bajo.

Mieres.—La Agrupación Socialista ha votado 50 pesetas para las víctimas de la autocracia rusa.

—Los obreros panaderos han acordado constituirse en Sociedad de resistencia é ingresar en la Unión General de Trabajadores.

Elche.—El Despertar Femenino ha enviado 10 pesetas á los obreros de Barruelo.

Bilbao.—La Sociedad de Obreros mecánicos de Vizcaya ha resuelto publicar los nombres de los siguientes individuos que pertenecían á ella, por haber hecho traición en la huelga de «La Basconia»:

Juan Cruz Otalaurruche, Manuel Yarza, Antonio Bilbao, Florencio Larrea, Idefonso García, Manuel Zabala, Marcos Zabala, Antonio Ibarrodo, Remigio Alvarez, Eusebio Zabala.

Viobra.—La Sociedad obrera de este punto encarga á las de León, Palencia y Valladolid que no reconozcan como individuos pertenecientes á aquélla más que los que lleven el recibo del mes último sellado.

En Noya.—Continúa la huelga de canteros.

Federación de Obreros en madera.

COMITE NACIONAL

El 28 de mayo ha enviado este Comité á las Secciones de la Federación los ejemplares de los Estatutos reformados. Aunque, por ir certificados, suponemos que todas las habrán recibido, si á alguna le faltasen comuníquenoslo inmediatamente para hacer la debida reclamación.

Madrid, 30 de mayo de 1905.—JOSÉ MAESO, secretario.

Crear una Sociedad ó una Agrupación Socialista es cosa relativamente fácil; lo que exige más esfuerzos y más cuidados es consolidarla.

A los obreros de Asturias.

Es preciso que los compañeros de esta región que tienen la desgracia de abandonar sus lares en busca de trabajo, no se dejen engañar por los miserables explotadores de carne humana que se llaman agentes de embarque, término que, para los que vivimos en puerto de mar como la Coruña (donde son bien conocidos), es sinónimo de ladrón.

No hace mucho llegaron á la Coruña para embarcar en uno de los vapores de la Compañía Hamburguesa, de la que son consignatarios los hijos de del Río, más de 300 hombres, los cuales que daron sin embarcar por la informalidad de dichos agentes.

Después, para poder hacerlo, les exigió la Compañía 24 duros más sobre lo que pagaron.

Además de estas irregularidades, la Compañía no les paga ningún socorro por estancias en ésta.

Entre estos agentes informales descuello uno, que es teniente alcalde ó no sé qué del Ayuntamiento de Mieres.

Es preciso que los que se dispongan á emigrar vivan alerta con tales sujetos.—ESTEBAN FERNÁNDEZ. La Coruña.

AVISO

La Agrupación Obrera de Mieres ruega á los obreros del ramo de construcción no vayan allí en busca de trabajo, porque además de no encontrarlo, empeorarán la situación de sus compañeros de dicha localidad. Hace esta advertencia para que no den oídos á los que afirman que en Mieres hay muchas obras, cuando no existe trabajo bastante para los compañeros que allí residen.

REUNIONES

Juventud Socialista Madrileña.

Esta Juventud continuará el sábado 3 de junio, á las nueve de la noche, en su domicilio, la asamblea ordinaria empezada hace días. Por tratarse en ella asuntos de interés se recomienda la asistencia.

Agrupación Socialista de Valladolid.

El domingo 4 de junio, á las once de la mañana, celebrará esta Agrupación Asamblea en el Centro de Sociedades Obreras.

La importancia de los asuntos que en ella han de tratarse hace necesaria la asistencia de todos los afiliados.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Porcuna.—S. de A.—Recibidas 2 pesetas (con 0,70 que enviará) paquetes 1002.

Tortosa.—J. Z.—Idem 8,33 paquetes 997, y á su favor 0,67.

Villanueva de Arosa.—B. F.—Id. 2 noviembre. Mambra de Oris.—V. R.—Idem 43, que con 1,30 á su favor, suman 44,30: 22,33 paquetes 1005, 1,25 de 2 «Ley Municipal», 2 «de Reuniones», 1 «de Sufragio» y 1 «Filosofía», 4,50 REVISTA, 15,70 indicado en otro lugar y 0,50 á su favor.

Torelló.—F. S.—Idem 6,20: 5,70 paquetes 1001 y 0,50 JUVENTUD.

Marcón.—R. P. R.—Idem 8,70: 2,90 para Revista (de folletos), 5,45 de 6 «Ley de Accidentes», 6 «Municipal», 6 «Justicia», 6 «Programa», 6 «Las Sociedades» y 6 «Ley de Reuniones», y á su favor 0,35.

Santa Colomba de las Carabias.—S. O.—Idem 3 hasta abril.

Manresa.—I. R.—Idem 25: 4,45 paquetes 1000, 13 suscripciones febrero, 5 REVISTA y 2,55 á su favor.

Cuenca.—L. O.—Idem 1 julio.

La Guardia.—A. S.—Idem 1 agosto.

Campdevánol.—A. E.—Idem 2,55: 0,15 REVISTA, 1,90 de 2 «Justicia», 2 «Breves estudios», 1 «Derecho á la pereza», y 1 «Biografía-semblanza», y 0,25 víctimas Lozoya.

Villanueva del Barco.—S. de O. A.—Idem 4: 3,55 de 10 «Ley Municipal», 10 «de Reuniones» y 3 «Programa», y 0,45 á su favor.

Marín.—M. C.—Idem 1,05 paquetes 1003.

Villamarchante.—S. C.—Idem 25: 23,60 víctimas Lozoya, 1,20 obreros rusos y 0,20 de 1 «Derecho á la pereza».

León.—A. S.—Idem 12: 10 (con 0,40 que enviará) paquetes 956 y 2 para JUVENTUD.

Villada.—S. A.—Id. 4 paquetes 999 y debe 0,45.

San Sebastián.—A. S.—Idem 50, que con 0,50 á su favor, suman 50,50: 49,50 paquetes 977 y 1 á su favor.

Carballino.—S. de T.—Idem 1 paquetes 999.

Vélez-Málaga.—A. S.—Idem 37,30, que, con 1 á su favor, suman 38,30: 14 paquetes 1003, 1 de F. M., 1 de M. V. y 2 de A. J. hasta junio, 1,20 de 2 «Ley Sufragio» y 2 «Municipal», 5,60 para obreros rusos, 6,50 para REVISTA y 7 para lo indicado en otro lugar.

Matilla de Arzón.—A. O.—Idem 2,55: 2 hasta junio y 0,55 de 1 «Ley de Reuniones», 1 «Municipal» y 1 «Programa».

Torre del Mar.—S. O.—Idem 6 paquetes 1002.

La Línea.—N. G.—Idem 5: 2 paquetes 992 y 3 para REVISTA.

Aleira.—O. G.—Idem 4 de suscripciones de V. R. y S. A. S., J. F. L. y S. de T. del C. hasta agosto.

Bilbao.—LA LUCHA.—Dad por recibidas 1 de J. S., de Mambra de Oris, y 1 de F. R., de Vélez-Málaga.

Alicante.—EL MUNDO OBRERO.—Idem 5,50 de J. S., de Mambra de Oris.

Santander.—LA VOZ.—Idem 3 de A. S., de Torelló.

Importan paquetes y suscripciones..... 160,36
Idem folletos..... 1,85

LIBROS Y FOLLETOS

- El derecho á la pereza, por Pablo Lafargue, 20 céntimos.
- Historia del Socialismo obrero español, por Francisco Mora, 1,50 pesetas.
- Legislación del trabajo, por R. Oyuelos, 30 céntimos.
- Leyes de Reuniones y de Asociación, 10 céntimos.
- Las Sociedades de resistencia, por P. Iglesias, 10 céntimos.
- Historia de los modos de producción, por J. J. Morato, 60 céntimos.
- El Capital, por C. Marx, 3 pesetas.
- Principios socialistas, por G. Deville, 1,50 pesetas.
- La «Commune», 10 céntimos.
- Ley de Sufragio, 30 céntimos.
- Revolución y Contrarrevolución, por Carlos Marx, 1,50 pesetas.
- Ley Municipal, 30 céntimos.
- Miseria de la Filosofía, por C. Marx, 1 peseta.
- Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels, 25 céntimos.
- Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía-semblanza), por Fidel, 50 céntimos.
- Estudio acerca del Socialismo científico, por G. Deville, 25 céntimos.
- La justicia del Socialismo, por M. de Aquino, 10 céntimos.
- Breves estudios biográficos, por el mismo, 50 céntimos.
- Filosofía socialista, por G. Rouanet, 75 céntimos.
- Organización y Programa del Partido, 15 céntimos.
- Manifiesto comunista, por Marx y Engels, 15 céntimos.
- Colectivismo y revolución, por J. Guesde, 20 céntimos.